
 

Comisión de Protección Civil 
Décimosexta reunión ordinaria 

Martes 31 de octubre de 2017 

Turno 1, hoja 1, jpgc 

 

 

 

 

 

… estamos conscientes del desastre que ocurrió el 19 de septiembre, y la reconstrucción que implica, 

en términos presupuestales, y en términos de proyecto para este país. 

 

Sin embargo, también creo que un trabajo importante es analizar qué es lo que ocurrió, y hay que 

apostarle a la prevención. Yo les quiero compartir como diputado federal que represento al municipio 

de Querétaro, que el día 27 de septiembre, en el municipio de Querétaro se registró una lluvia copiosa, 

que colapsó la infraestructura hidráulica de la ciudad. 

 

Tuvimos alrededor de 22 colonias afectadas, más de 3 mil habitantes afectados, desgraciadamente, un 

fallecido, de acuerdo a las propias cifras oficiales. El municipio de Querétaro ya elaboró un 

diagnóstico, en base a lo que sucedió este día, y nos hizo llegar a todos los diputados federales que 

representamos a Querétaro, una carpeta con proyectos. 

 

Son siete proyectos de infraestructura hidráulica necesarias para prevenir naturalmente, un mismo 

desastre de esta naturaleza. El día 26 de octubre, lo entregamos a esta Comisión de Protección Civil, y 

naturalmente, yo agradezco que se hayan integrado esos proyectos dentro de esta autorización que 

estamos haciendo como comisión; agradezco a los diputados la sensibilidad para poderlo hacer, y 

solicito y apelo también, a la solidaridad y sensibilidad de todos los diputados federales, para que 

puedan ser aprobados estos proyectos que se hicieron llegar. Es cuanto, muchísimas gracias. 

 

La presidenta diputada María Elena Orantes López: Gracias, diputado. Así será, por lo menos, por 

parte de esta comisión, con toda solidaridad y entrega al trabajo que hemos realizado durante estos 

años, y esperamos de a de veras, que de los discursos se pase a las acciones y estos proyectos 

preventivos puedan quedar incluidos en el Presupuesto de este año. Adelante, diputada Noemí, en el 

uso de la palabra. 

 

La diputada Noemí Zoila Guzmán Lagunes: Gracias, señora presidenta. 
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Me parece relevante esta reunión de trabajo, y que yo propongo que en virtud de que no tenemos los 

suficientes votos para que sea la reunión ordinaria, presidenta, tomemos la determinación, en virtud de 

los tiempos de mandar esto a Mesa Directiva, y a la Comisión de Presupuesto, tomemos aquí la 

determinación para darle vía y cauce institucional, de pedirle a los demás compañeros, vía económica, 

que se sumen a este proyecto, en virtud de que éste es el último día para poder entregarlos. 

 

Sería una propuesta que haría respetuosamente. Y por otro lado, me satisface mucho el que hayamos 

hecho un ejercicio sobre todo plural, incluyente, de aportaciones a donde vienen proyectos preventivos, 

que en mucho ayudan a mitigar los efectos de los fenómenos naturales que pueden causar desastres. 

 

Y por ello, el ejercicio de estos proyectos que tienen que ver con la prevención, habemos de luchar 

mucho en la parte del Presupuesto para que se incluyan por lo menos, algunos de cada entidad 

federativa. Cada uno tiene diferentes impactos, diferentes fenómenos que le impactan en su región, y 

yo creo que el verse reflejados ahí en el Presupuesto ayudarían mucho a mitigar estos fenómenos que 

nos impactan y estos desastres, finalmente. 

 

Entonces, mi propuesta está, de alguna manera, para consideración, presidenta; vemos si podemos 

llegar a los… ahora tenemos que ser 11 compañeros para poder tener quórum legal, pero de esa 

manera, con la propuesta económica, pudiéramos darle cauce institucional a esta reunión de trabajo. 

 

La presidenta diputada María Elena Orantes López: Yo coincido plenamente con la diputada, y 

quisiera someter a consideración de todos ustedes, hacer la votación correspondiente, para también 

solicitar a los compañeros hoy ausentes, se sumen a esto, que sin duda es importantísimo, ya que los 

tiempos nos agobian, hoy se agotan, y el trámite a Mesa Directiva, como de la comisión, a la revisión y 

a la opinión de la Comisión de Presupuesto tiene que darse, además de los trabajos de gestión, que 
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como saben, los hemos venido realizando, y es muy posible que el día de hoy tengamos un encuentro 

con la Comisión de Presupuesto. 

 

Entonces, para defender nuestra tabla de proyectos, que hoy todos ustedes tienen en sus manos. 

Quienes estén a favor de la propuesta de la diputada, para darle trámite correspondiente a Mesa 

Directiva y a la Comisión de Presupuesto, de lo que hoy como opinión, por unanimidad esta comisión 

otorga a los Proyectos preventivos, y al crecimiento, tanto en Fonden, como en Fopreden, de 6 mil, 8 

mil millones, y de 180 a 500 millones, y quienes estén a favor, además de lo propuesto por cada uno de 

ustedes, y el resto de nuestros compañeros, sírvanse manifestarlo levantando la mano (votación). 

Muchas gracias. Quienes estén en contra (votación). ¿Abstención? (Votación). 

 

Pues en asuntos generales, yo lo único que quisiera nada más agregar, es solicitarles, si ustedes están de 

acuerdo, que pudiéramos tener una próxima reunión el día 8, ya que saben que hemos tenido una serie 

de problemas en lo que corresponde al quórum de las comisiones. Hemos hecho un gran trabajo en la 

fraternidad de que esta comisión cierre con un legado importante a lo que todos estamos 

comprometidos: tener una ley que pueda tener incluidas todas las posibilidades y todas las posiciones 

de los diputados que la han propuesto. 

 

Quiero felicitar al diputado Gianni, por la propuesta que hará hoy en el pleno, a la que les invito que 

todos estemos de acuerdo, y de ser posible, podamos sumarnos desde nuestro espacio, para poder 

apoyar y podamos también incluir todos estos referentes a lo que el día 8 solicito que podamos a las 

nueve de la mañana, tener una reunión para culminar nuestra tarea, que es valiosa, importante, en el 

marco de un país que requiere de un instrumento jurídico como éste, que tenemos el compromiso de 

México, que firmó en los Acuerdos de Sendai, que recogimos las opiniones en la plataforma global. 

 

Y que están incluidos todos, todas las posiciones de las y los diputados. Así es que, si ustedes están de 

acuerdo, lo único que dejaríamos asentado es el compromiso de estar aquí el día 8 de noviembre a las 
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nueve, entre nueve y 10 de la mañana. Quienes estén a favor de la propuesta, solicitando su presencia, 

sírvanse manifestarlo (votación). 

 

La diputada : Si me permites, presidenta. 

 

La presidenta diputada María Elena Orantes López: Gracias. Queda registrado el día 8 para vernos, 

queda registrada la opinión favorable, queda registrado el aumento del Fonden y el Fopreden, y queda 

registrado nuestro compromiso de asistir ese día. Gracias. Adelante, diputada. 

 

La diputada Noemí Zoila Guzmán Lagunes: Muchas gracias, gracias presidenta. Yo solamente, en 

estos asuntos generales quisiera resaltar ese gran esfuerzo de integración, de unidad que se va a hacer, 

por presentar un solo proyecto de la Ley General de Protección Civil porque hay más o menos 13 

propuestas de compañeros de diferentes partidos políticos, que han hecho contribuciones a esta ley.  

 

De igual manera, la plataforma virtual que se solicitó a través de la comisión. Llegaron como 23 

propuestas, precisamente de diferentes lugares de la República; más o menos 15 propuestas también 

vinieron procedentes de la Coordinación de Protección Civil; 53 propuestas vinieron procedentes del 

Grupo Parlamentario del PRI, a través de su servidora, Noemí Guzmán Lagunes.  

 

Entonces, creo que todas estas propuestas que hace la presidenta a nombre de la comisión, y de 

diferentes compañeros diputados será muy, muy importante que dejemos sobre todo, esa huella de 

integralidad, de unidad y sobre todo, que en este momento tan necesario e indispensable que se hace, de 

verdad, mitigar, disminuir los impactos de los fenómenos como los que hemos tenido. 

 

Los sismos catastróficos en la República Mexicana, también los huracanes que impactaron este año a 

México; las lluvias torrenciales y todo, hace que esta comisión trabaje en una visión integral de una 

reforma que permita dejar esta legislatura a los mexicanos, un país más preventivo. 
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Por ello celebro mucho que la reunión del día 8 pudiera darse en ese marco de la integralidad, 

presidenta, porque ya estamos trabajando con los equipos, precisamente para una visión integral de la 

iniciativa de Protección Civil. Muchas gracias. 

 

La presidenta diputada María Elena Orantes López: Gracias, diputada. Únicamente reiterar que el 

trabajo está realizado, que estamos incluyendo todas las propuestas y que requerimos la validación 

también, de la Coordinación Nacional, para que no tengamos adendas ni tampoco tengamos una 

parálisis en el Senado. Por el contrario, que todo vaya en un trabajo que realmente concluya con una 

ley para beneficio para México. 

 

Muchas gracias a todas y a todos ustedes. Muy buen día… 
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